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本报 5 月 26 日讯(记者 韩杰

杰)26 日，就利群停业调整产生的员

工、租户、供货商等问题，潍坊政府部
门已介入调查，有关人员称，将赴青

岛与利群总部就遗留问题进行协调

处理。

26 日上午，70 多名利群员工与

租户在商场南门等待利群高层就违

约金等问题给他们一个合理的答复。

一位员工说，为了讨个说法，她已经

来了 8 趟了，利群要是装修调整，她

可以等，装修好了她再来干，但利群

就给两个选择，要么去其他店，要么

签自动离职协议。去诸城店，她拖家

带口不现实，但签协议就等于承认是

她主动解除劳动合同的，这样一来她

就不能享受到相关保险。

在一份由利群集团潍坊购物广

场有限公司提供的解除劳动合同协
议书上，大意是因商场装修调整，

潍坊购物广场将员工调至诸城购物

广场工作，员工不同意，特向潍坊

购物广场提出解除劳动合同。双方

办理完相关手续后，员工可享受失

业保险金，经济补偿金。按劳动合

同法规定，待员工劳动合同手续解

除后，由潍坊购物广场支付。

一位刘姓员工说，昨天下午已
有部分员工无奈签了这份协议书，

不想再耗时间。

上午 10 点左右，奎文区政府一
位副区长跟几位工作人员赶来现场协

调。 11 点多，潍坊市商务局、奎文
区人社局工作人员也陆续赶至现场。

奎文区人社局工作人员称，因员工本

人意愿中断就业的，是不享受失业保

险金的，员工在签订解除劳动关系合

同时，一定要明确责任方是谁，是什

么原因导致劳动关系解除的。

奎文区政府有关人员称，政府很

重视这件事情，已经成立了工作小

组，尽最大努力解决矛盾，并将赶至

青岛与利群总部进行协调处理。

不用“实名”照样能买购物卡

发票上单位名称还可买家手写

本报 5月 26日讯(记者

于潇潇 见习记者 张翠雯)5

月 23 日，国务院办公厅转发

了《关于规范商业预付卡管理

的意见》，要求通过实名制规

范商业预付卡管理。 26日，

记者走访潍坊市商场、超市
发现，多数商家出售购物卡

和代币券仍不需要买家提供

身份证明文件，甚至连发票都

可以让买家自己填写。

东风街一处大型购物中

心的“一卡通”售卖处，可以
出售的购物卡面额最高为
1000 元，消费者只要凭借购

物卡，就可以在该购物中心

购物。工作人员告诉记者，购

买购物卡不需要身份证和单

位名称，可以一手交钱，一手
交卡，发票可以开商场内任

何一种货物的大类，至于发

票上的单位名称，工作人员

称“可以手写”。

记者又来到新华路一商

家客服部门内，前来办卡的

市民不是很多。一位男士买

了两张 1000元的卡，要求开

发票。记者注意到，工作人

员为他开了服装类的发票。

这时又有一名女士匆匆走来

趴到窗口前，从包里拿出一
张银行卡递给收银员，嘴里

说：“五张一千的”。说完

从柜台上挑出五个装卡的红

色信封，又在 POS机上输密

码。一直到拿卡到手，整个

过程不到两分钟，而工作人

员并没有“对转出、转入账

户名称、账号、金额等进行

逐笔登记。”

想为单位购买 5 万元

购物卡，超市工作人员都

会说，“现金刷卡都可

以”，发票可以开商场内

任一货物的大类。记者走

访了潍坊市区六家大型超

市，发现仅有沃尔玛一家

实行购物卡实名制。

据沃尔玛工作人员介

绍，超市一直实行购物卡实
名制，这边购物卡最小金额

为 50 元，最高金额为 50000

元，如果购买后需要发票的

话，不管以何种身份购买，

都要提供详细的个人和单位
信息。如果不要发票，那就

可以随便购买任意额度的购

物卡，只需要留下联系方

式，以防购物卡充值充错找

不到购买人。

26 日，利群商场门口贴出了“对外招租”的广告宣传。

本报记者 吴凡 摄

利群打出“招租”广告

26 日，在利群商场外，已悄然贴

出了“对外招租”的通知。老租户的遗
留问题还没有解决好，新的一轮招租

又开始了吗？

26 日，在商场南门、北门的玻璃

门上，都贴上了新的通知，上面写有

“因商场调整对外招租”，这让不少老

租户心头填满疑惑。租户于女士说，

当时商场说要调整暂停营业时，她去

找了好几个商场领导，表明如果仅是

装修，她很愿意在装修好了之后继续
在此经营。但是商场限定她三天之内

一定要搬出来。她说，既然短期内重

新招租，当初为何要让所有的老租户

都搬离，且签下他们自愿解除租赁关

系的协议书？

记者联系到了青岛利群营运处
宋部长。他表示，商场目前是在调整，

肯定会开起来，因为要大面积进行改

革，所以才要把东西都撤出来。他表

示，前期的租户关系，与后期的重新
招商是两回事，前期的租户关系该怎

么理顺就怎么理顺，目前也正在处理

中，相应的欠款也是按规定结账。

本报记者 韩杰杰
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